

## 令和5年度 第2回 学校運営協議会 議事録

### 1 日時

令和5年11月21日(火) ミーティングルーム 13:15~15:30

### 2 参加者

#### ○学校運営協議会委員

大橋 忠男 様 (現PTA会長) 柳田 繭子 様 (現PTA役員) 内田 美帆 様 (元PTA会長)  
浦野 知美 様 (主任児童委員) 黒堀 誠一 様 (少年野球チーム代表)  
富澤 智代 様 (本校放課後子ども教室推進委員長)  
大堀 由紀江 様 (公募委員) 下口 千秋 様 (公募委員)

#### ○学校職員

浅野 正道 (小金井第一小学校校長) 朝井 貴世 (小金井第一小学校副校長)

### 3 次第

- (1) 校長あいさつ 13:15
- (2) 5時間目授業参観 13:35 ~ 14:20
- (3) 協議 14:30
  - ア 本校の教育活動の報告
  - イ 学校評価について
  - ウ 学校運営協議会委員の皆様からのお話
- (4) 閉会のあいさつ

#### 《校長より》

- ・全国小学校社会科研究協議会研究大会について

11月10日(金)に行われた東京大会では、北海道から沖縄まで、多くの方にご参加いただきました。

1、2年生の生活科の授業も、ご覧になっている方がたくさんいました。3年生以上の社会科の授業では、教室から参観者があふれるほどでした。保護者の方々にも、道案内や荷物の預かり等のご協力をいただきました。遠方から来られた方には、心強かったことと思います。ありがとうございました。

- ・授業参観について

5年生は、連合音楽会に向けての練習をしています。その他、研究大会でも行われた社会科や、各教科等の授業が行われます。

- ・校舎建て替えについて

令和7年2月から工事が始まります。現在遊具がある辺りに新校舎が建ちます。工事中は現校舎を使用します。バスケットコートや遊具、ジャブ池は移り、体育館はそのままです。児童の昇降口は1階で、大人は2階から入り、校長室、職員室は2階に移ります。中庭ができ、校舎にはエレベーターが付きます。校庭は、人工芝になります。これらのことが、現在計画されています。

#### 《学校評価について》

本校では、毎年、教育活動や学校運営等の状況について評価を行い、その結果に基づき、学校教育の更なる改善を図ることを目的に、学校評価を実施しております。

質問は例年どおりです。12月1日に保護者と委員の皆様にもメール配信します。締め切りは12月22

日です。ご協力をお願いいたします。次回の学校運営協議会では、その結果を踏まえて、協議をしていただきたいと思います。お待ちしております。

#### 《委員の皆様よりご意見》

- ・子供のころから、様々な人と生きることを学んでいて良いと思った。
- ・梅の実の子供たちの、伸びしろ、可能性を感じた。みんなの活躍の場がある社会になっていて良い。
- ・学級会では、司会がいて、話し合っているのが良かった。自分の意見を言える機会があるのが良い。
- ・何のためにするのかを考えながら学んでいて、大事なことだと思った。
- ・学校評価アンケートをした後に、どう対応するか公表してほしい。  
→結果やそれに対するコメントは、学校だよりやHPの学校運営協議会の議事録に載せている。(校長)
- ・廊下の掲示物が、読みやすく、内容がわかりやすかった。昔のように文字ばかりではなく、他の人が読みやすいようになっている。
- ・社会科の授業では、昨今の時事問題など、どの程度子供たちに話しているのか。  
→6年生の戦争の学習のとき、ウクライナからゲストティーチャーを招いた。また、担任の教え子で、戦争に関わる取組をしている高校生のインタビューを見せ、子供たちに戦争について考えさせていた。(校長)
- ・運動会の時に、風が強く砂が舞っていたので、校庭が人口芝になるのは良いと思う。  
→建て替えにより、住宅のすぐそばが校庭になるので、近隣のお宅に砂が行かないように芝にすることになった。(校長)
- ・社会科の研究大会に参加したが、今までの積み重ねがよく出ていた。先生は全体を見まわし、良いタイミングで声をかけ、主体的に学べるように導いていると感じた。
- ・朝、挨拶をしていると、大人しい子供も、近くまで来て挨拶してくれる。
- ・新学期始めは、登校に付き添う保護者が多かったが、今は減ってきている。
- ・子供同士声を掛け合って、信号をしっかりと守っている。
- ・あるクラスの授業では、先生が声をかけると、子供たちが話し合いを始め、先生は見守りながら、ポイントを板書していた。自分も次の授業が気になったので、子供たちはそんな授業を受けられて、幸せだと思った。
- ・夏は酷暑だったので、野球の練習中、熱中症にならないように四苦八苦した。  
→運動会は、日程を少し後ろにずらした。テントも毎年買い足し、全クラス分揃ったので、児童席を日陰にすることができている。ただ、その分保護者席が狭くなり、入れ替えないと観られなくなってしまった。(校長)
- ・コロナ明けでけがや感染症に変化はあったか。  
→インフルエンザは収まった。手洗いは、変わらずしっかりするよう指導している。(校長)
- ・放課後子ども教室で、6年生のジュニアスタッフの子供たちが、「将来に生かせるように。」とっていて驚いたが、先生によく言われると言っていた。  
ジュニアスタッフ企画のイベントの時、学級閉鎖で司会の子供が来られなくなったが、子供同士で相談して交代し、当日スムーズに行っていた。子供たちが、主体的に考えてくれるので、放課後子ども教室でも、主体的にできることを増やしていきたい。

#### 4 次回開催について

第3回開催 令和6年2月22日(木) 13:15～ ミーティングルーム